



SOLIVAGUS

Verlag



368 Seiten | 148 x 210 mm | Softcover |

Fadenheftung

ca. 90 Abbildungen und Grafiken, teils farbig

Sprache: Deutsch

Erscheinungsdatum: 07.03.2022

ISBN 978-3-947064-16-8

48,00 €

SCHLAGWORTE

Australien / Bergakademie Clausthal / Bergbau / Deutsch-Südwestafrika / Diamant / Geologie / Gold / John Hays Hammond / Moritz Hochschild / Kanada / Neuspanien / Niederländisch-Indien / Südafrikanische Union / Transvaal / Rogier Diederick Marius Verbeek / Verhüttung / Gardner F. Williams / Richard Beck / Kupfer / Reichskolonialamt / Friedrich Schumacher / Otto Stutzer

ULRICH THIEL

DIE BERGAKADEMIE FREIBERG UND DAS KOLONIALE MONTANWESEN

Eine Studie über den Einsatz von Absolventen einer deutschen Hochschule in Kolonien vom Beginn des Lehrbetriebes 1766 bis zum Ausbruch des Zweiten Weltkrieges

Freiberger findet man überall“, sagte der Bergstudent Robert Dach und beschrieb damit den Umstand, dass zwischen 1766 und 1939 mehr als 200 Studenten der Freiburger Bergakademie nach ihrem Abschluss ihr Glück in Kolonien und Überseeterritorien suchten. Ihre Arbeitsorte, Tätigkeiten und Karrieren untersucht Ulrich Thiel auf der Basis einer prosopografischen Datenbank.

Im Zuge der Einordnung der Bergakademie und ihrer international tätigen Absolventen in die Entwicklung des weltweiten Kolonialbergbaus geht er u. a. den Fragen nach, als wie wettbewerbsfähig die Spezial-Ausbildung aus Sachsen sich in einem globalen Kontext erwies, wie sich der Wissenstransfer als wechselseitiger Prozess zwischen Freiberg und den Kolonien gestaltete und wie sich die Absolventen in die soziale Hierarchie des Kolonialsystems einfügten.

ERHÄLTlich IN JEDEM BUCHLADEN
ODER PER DIREKTBESTELLUNG:

order@solivagus.de

0431-2068774

www.solivagus.de



DR. ULRICH THIEL, geb. 1955, studierte Geschichte an der Humboldt-Universität zu Berlin und arbeitete danach als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Bezirkskunstzentrum Karl-Marx-Stadt sowie an der Bergakademie Freiberg, wo er 1987 promovierte. 1988 begann er seine Tätigkeit am Stadt- und Bergbaumuseum Freiberg, das er von 1989 bis 2018 als Direktor leitete. Thiel veröffentlichte zahlreiche Werke zur Historie Freibergs und des erzgebirgischen Montanwesens, über das Museumswesen und die Widerspiegelung des Kolonialismus in Freiberg.